

Aumento en tasas internacionales elevará el déficit (El Financiero 14/10/14)

Aumento en tasas internacionales elevará el déficit (El Financiero 14/10/14) Marcela Ojeda
mojeda@elfinanciero.com.mx Martes, 14 de octubre de 2014 Podría aumentar el costo financiero de la deuda ante un alza de los réditos globales. La caída en el precio internacional del crudo reduce más los ingresos públicos. Si bien la aceleración con la que está creciendo la deuda podría convertirse en un factor de preocupación, incluso más que el nivel en el que está, se anticipan factores como un aumento en las tasas de interés internacionales, que podrían incrementar el costo financiero del gobierno federal, y por tanto, el déficit. "A finales de 2013 la deuda era de alrededor de 28.7 por ciento del PIB. Si comparamos el dato de agosto, es un aumento de 2.1 puntos porcentuales. Está creciendo aceleradamente y eso puede empezar a generar preocupación, pero aún no estamos en ese punto porque hay que ver la interacción que tiene la deuda con los saldos en la cuenta corriente", indicó Luis Armando Jaramillo-Mosqueira, analista senior de Scotiabank. A su vez, Luis Foncerrada, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), destacó el impacto que podría tener un incremento en las tasas de interés en el exterior. Dijo que dado que en Estados Unidos el empleo está creciendo en más de 200 mil plazas al mes, la Reserva Federal ya anunció que dejará de comprar deuda, que es como inyecta liquidez a su economía, "lo que quiere decir que las tasas internacionales van a subir". "La única manera de que el ahorro extranjero que está en nuestro país no suba, es también incrementando nosotros las tasas, lo que implicaría un mayor gasto financiero por parte del gobierno", apuntó. Respecto al impacto de la caída en los precios internacionales del petróleo, que reduce aún más los ingresos, dijo que si el gasto crece por tasas de interés, por pensiones y por los programas que se están estableciendo, lo más probable es que no se pueda respetar el déficit de 3.5 por ciento del PIB. "Ese es el punto a tener presente para subrayar que es necesario llevar a cabo una mejor política fiscal, y que ante la existencia del Pacto Fiscal con el que el gobierno se ató de manos, el Congreso tome cartas en el asunto y haga los cambios que la economía requiere. Sería ideal para poder salir de esta rigidez fiscal", enfatizó.